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陶汉林瘦肉精确认系误服，最快或本周五复出

““兴兴奋奋剂剂””疑疑云云
折折射射出出多多少少伪伪职职业业

12月20日下午，国家反兴奋剂中心就陶汉林瘦肉精事件，在北京召开了听证会。在俱乐部和
陶汉林本人举证下，两个小时的听证会初步确认，陶汉林瘦肉精系误服。不过，最终解禁时间、处
罚结果，还需要再等一段时间。

陶汉林证明了自己的清白，贾诚却还在另外一则“兴奋剂”疑云的旋涡中挣扎，复出尚无期
限。“误服误用”，当然可以敷衍过去，但事件背后，又有多少伪职业的因素在作祟呢？

本报记者 刘伟

非战斗性减员
太可惜

11月29日，山东客场同深
圳的比赛开打前，高速男篮俱
乐部接到了中国篮协通知，陶
汉林在前期反兴奋剂中心组
织的例行检查中，尿检呈阳性
(成分为盐酸克伦特罗，俗称
瘦肉精)，自第12轮起暂停比
赛，迄今，已经停赛8轮。

瘦肉精属于蛋白同化制
剂，能减少胴体脂肪合成，促
进蛋白质合成，被世界反兴奋
剂机构禁止。一般来说，运动
员很少服用这种“低端产品”，
尿检阳性者多数是因为在不
知情的情况下，摄入了含有瘦
肉精的肉制品，发生在路边摊
的几率很大。

因此，在得知这一消息
后，俱乐部方面随即准备申
诉，陶汉林也通过微博为自己
的误服进行了辩解。在陶汉林
被停赛后，反兴奋剂中心进入
取证阶段，由于山东男篮基本
上都在济南国家跳水基地食
堂集体用餐，肉是不会有问题
的。最大的可能性，是陶汉林
在此前外出就餐中误服了瘦
肉精。

20日的听证会上，俱乐
部领导、陶汉林出席，在充分
的申诉材料面前，两小时的
听证会基本确认，陶汉林瘦
肉精系误服，“但最终结果还
得再等等，现在不好说具体哪
场能打。”

据悉，如果一切顺利，陶
汉林最快有望在周五客场同
八一的比赛中复出。作为高
速男篮主力中锋，在赛季前
11场比赛当中，陶汉林场均
可以贡献 1 3 . 5 分 5 . 9 个篮
板，是球队内线一个重要火
力点。在陶汉林缺席的8场比
赛当中，高速男篮仅仅取得
了3胜5负。

篮协亡羊补牢
管就餐

就在陶汉林听证会的当
天，中国篮协下发了一则通
知，要求参赛队伍只能在赛区
下榻酒店就餐，严禁外出就
餐，对CBA各俱乐部反兴奋
剂工作督促力度加强。

通知要求，各参赛俱乐部
要开展针对联赛运动员及辅
助人员的反兴奋剂教育活
动 ，认 真 阅 读 有 关 宣 传 材
料，强化他们自觉抵制使用
兴 奋 剂 的 意 识 和 能 力 。同
时，各赛区对参赛队伍下榻
酒店提供的肉类食品提出
严格要求，确保安全；参赛
队伍要求下榻酒店提供每
日食谱；参赛队伍只能在赛
区下榻酒店就餐，严禁外出
就餐；参赛队伍的队医应对
所持有的药品及营养品进行
严格清点盘查，确保其不含
违禁物质等等。

联赛已经走过了20年，作
为职业球员和职业俱乐部，应
该对“祸从口入”有一个根本
性的认识，什么时候该吃什
么，必须做到心里有数。也许，
我们所面对的饮食安全状况
确实不乐观，但这不能成为犯
错的借口。相反，正因为外面
的食品不干净，才应该更加警
惕、事事小心。

如今，饭桌上的事情居然
要篮协专门下文监管督促，实
在让人啼笑皆非。篮协这“保
姆”，当得也不容易。

贾诚被“膏药”
粘上了

同陶汉林讨回清白，即将
重返赛场相比，贾诚就没那么
幸运了。

按照山东队此前的说法，
贾诚是由于注册手续出了点
问题，以至于迟迟不能归队。
然而事实并非如此，据了解，
造成贾诚至今仍不能登场亮
相的原因，不是手续问题，而
是兴奋剂问题。

今年9月，贾诚被查出“去
甲乌药碱”阳性反应，这个不为
人熟知的成分，来自一贴麝香
止痛膏药。因为贾诚有腰伤，
要敷膏药，尿液中便含有了这
种成分。因为贾诚觉得“兴奋
剂”三个字不好听，同俱乐部商
量后，没有对外公布原因。

国家反兴奋剂中心官网
于11月4日、8日先后两次贴
出《关于加强去甲乌药碱阳性
风险防控有关事宜的通知》，
通知称：“近期在兴奋剂检查
中频繁发生运动员去甲乌药
碱阳性事件。中心通过初步调
查研究，发现某些药品和食品
中均含有去甲乌药碱成分。为
了加强对去甲乌药碱阳性的
风险防控，请各单位对附件中
列出的所有药品、营养品和食
品进行严格管控，避免误服误
用事件的发生。”

11月29日，反兴奋剂中心
再次更新了通知，对含有“去
甲乌药碱”成分的药品、营养
品和食品清单作了补充。

在国家反兴奋剂中心网
站上，贾诚并没有在“去甲乌
药碱”待处理运动员名单里，
之所以迟迟没有解决，坊间有
种说法认为，反兴奋剂中心的
材料已经递到了体育总局，但
新任领导还没有签字。

俱乐部缺少
“危机公关”

无论是有关用药还是用
餐的通知，都是山东男篮用亲
身教训换来的。然而，作为受
害最大的当事俱乐部，山东高
速男篮保持了一贯的沉默，除
了在内部要求球员一律不得
外出、只能在基地吃饭外，对
外没有任何发声。

的确，贾诚和陶汉林都很
冤，但在同一块石头上绊倒两
次，俱乐部也是责无旁贷。尤
其在面对这些问题时，如何灵
活地趋利避害，大有学问。

事实上，CBA其他俱乐
部球员面临类似遭遇时，篮协
的处理方式却有些轻描淡写。
今年6月，中国篮协就天津队球
员孟祥龙误服瘦肉精开出罚
单，仅仅给予了孟祥龙、天津队
和天津队队医警告，未见任何
禁赛。

同一个问题的处理方式，
在职业化程度并不高的CBA联
赛，决定因素可能在于此时谁
的危机公关能力更强、工作更
到位。此前有人就曾指出，高
速男篮“朝中无人”，这是球
队“被欺负”的根源。竞技
体育，战绩是硬道理，这
一点谁都不否认，然而
瞬息万变的赛场，旦夕
祸福也常有。突发的兴
奋剂减员，实际上考验
的也是一个俱乐部的
危机公关能力。出了问
题不要回避掩盖，做到上
能跟篮协沟通，下能给球迷
解释，这是必须尽到的义务。做
好危机公关，同样是一家俱乐
部成长必需面对的课题。 一时大意，陶汉林的停赛非常不值得。
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